



# 鍾秀だより

南陽市立宮内小学校  
南陽市宮内 3415 番地  
電話 47-2106  
校長 吉水 順一

## 令和6年度 宮内小教育目標

『未来を生きぬくたくましい鍾秀っ子の育成』

新年あけましておめでとうございます

令和7年もよろしく願いたします



昨年に続き、雪の少ない新年を迎えることができましたが、先週末の寒波により、校舎の周りは一瞬銀世界になりました。1月8日に3学期の始業式を行い、3月18日までの47日間の教育活動をスタートさせました。3学期は、年間の総まとめの学期と同時に、次年度の準備をする学期でもあります。一日、一時間、一分、一秒を大切に、充実したものにしていきたいと考えています。そのため、教職員一同全力で279名の児童の教育活動にあたりますので、保護者・地域の皆様のご支援・ご協力よろしく願い申し上げます。

### 3学期始業式校長式辞より

令和7年1月8日、3学期の始業式を迎えました。今朝、公民館の前で挨拶運動をしていたら、遠くからでも「おはようございます。」と大きな声で挨拶をしてくれる子どもが多かったです。また、雪道にもかかわらず一列で決まりを守って歩いているみなさんの姿がありました。久しぶりに元気な鍾秀っ子に会えてとてもうれしいです。

2学期の終業式で、2025年(平成7年)は巳年という話をしました。その後、もう少し詳しく調べてみたら、2025年は「乙巳(きのと み)」と言って、60年に一度の年ということがわかりました。

「乙(きのと)」とは「植物の成長・拡大」を意味していて、簡単に言うと、植物がしなやかに成長していくことを表しているそうです。

「巳」とは、ヘビは脱皮をしながら成長していきます。美しく新しいものになる、再生の意味もある。この二つの言葉を合わせると、これまで頑張りを基に、目標をもって取り組むことによって新しい(成長)自分になることができる「年」ということとなります。新学期にあたり、一人一人、学級、学年の達成したい目標を立ててみてください。

さて、今日から始まる3学期は47日です。最後の授業が3月18日の卒業証書授与式となります。

全校生がその日に向かって努力してほしいと思います。特に6年生は、中学校という新しいステージに向けた準備と小学校最後の総まとめ、そして中学校という新しいステージに向けての準備をする47日です。5年生はそのような6年生の姿をよく見てください、そして来年の自分の姿をイメージしましょう。1年生から4年生の皆さんも、学年のまとめや次のステージに向けての準備に力を入れましょう。

今学期も「落ち着きと活力ある学校」を目指します。元気な挨拶とすばらしい歌声が響き渡るように全校生力を合わせて、一緒に頑張っていきましょう。

### お知らせ

1月10日に、マチコミメールにて2月14日の授業参観・学級懇談会のご案内を送信しておりますので、ご確認くださいよう願いたします。

## ～始業式児童代表挨拶より～ 「3学期にがんばりたいこと」

わたしは、3学期にがんばりたいことは三つあります。

一つ目は、計算です。2学期は、たし算やひき算の計算をはやくできるようにがんばりました。そうしたら、計算は、はやくできるようになってきました。2学期のおわりごろ、新しくかけ算を学習しました。九九を正しくまちがえないで言えるようにがんばりました。3学期は、おぼえた九九をもっとはやく、まちがえないで言えるようにしたいです。わすれないようにくりかえしがんばっていきたいです。そして、3年生の算数の学しゅうでもいかしていききたいと思います。

二つ目は、国語の学しゅうです。わたしは、算数のもんだいの文を読んで答えるのが、すこしにが手です。だから、国語のお話を読んだり、書いたりする学しゅうをがんばって、算数の文を読んで答えるもんだいもできるようにしたいと思います。

三つ目は、しょうしゅういいんとして、なかよくげん気いっぱいのクラスにまとめることです。1年生のときは、みんなの前に出るのがはずかしかつたけれど、今ははずかしさがぐんとへりました。それは、友だちがいるからがんばろうと思うようになったからです。みんなと力を合わせて、2年生のまとめをしっかりとしていきたいです。そして、3年生として、1・2年生のお手本になれるようにがんばっていきたいです。



## 傾聴訓練を行いました

1月9日(木)に、今学期はじめての傾聴訓練を行いました。私は体育館で低学年の中間休みに遊んでいる様子を観察しましたが、非常放送が流れると全員その場にしゃがみ、頭を伏せて放送の音声を聴くことができました。

災害はいつ起こるか分かりませんが、常日頃からの備えと心構えが大切です。来週は、積雪時の避難訓練も計画しています。雪が積もっている時の避難の仕方について、訓練を通して学びを深めていきたいと考えています。



## 学校評価アンケートにご協力いただきまして誠にありがとうございました。

保護者の皆様から寄せられたご回答の中に、ご質問がありましたので改めて説明させていただきます。年度初めに校長が学校経営方針として説明した内容についてです。

「学校教育目標の未来を生きぬくたくましい鍾秀っ子の達成に向けて、全職員挙げて感性豊かな、たくましい子どもをつくっていきます。」という表現の「つくる」についてですが、私としては、「作る(make)」ではなく「創る」という意味で使わせていただきました。学校という学びを創出する場において、子どもたちの成長のために、私たち教職員が個性を伸ばせる場を意図的に設定したり、励ましたりする取組みを行っていきたくことを意味しておりました。しかしながら、その対象が「子ども」であることから、「育成する」「育む」などの表現の方が適切であったと改めて考えたところです。ご意見ありがとうございました。

校長 吉水 順一

## 1月の行事予定

|        |                       |
|--------|-----------------------|
| 8日(水)  | 3学期始業式                |
| 9日(木)  | 書初め展取組                |
| 15日(水) | CRT国語                 |
| 16日(木) | CRT算数<br>宮内中新入生説明会    |
| 17日(金) | 避難訓練・児童会選挙            |
| 21日(火) | 全校読書                  |
| 22日(水) | 5・6年スキー教室<br>3・4年学年集会 |
| 24日(金) | 新入生体験入学               |
| 28日(火) | PTA役員選考委員会            |
| 29日(水) | 2年わくわくスノーランド          |
| 30日(木) | 3・4年スキー教室             |